





Ausstellung Projekt vom Nordhorner Sportverein Sparta 1909 NFV-Kreis Grafschaft Bentheim

NFV-Kreis Grafschaft Bentheim Projektteilnehmer: Dennis Klein, Alexander Hombrink Kreisehrenamtsbeauftragter: Bernd Gerdes

"This is Sparta!" Auszug "Integration/Inklusion in einem Sportverein"

Der Nordhorner Sportverein Sparta 1909 ist der ältester Fußballverein in der Grafschaft Bentheim und verzeichnet in seiner 103-jährigen Geschichte große sportliche Erfolge. Dabei haben die Mitglieder/innen des Vereins immer großen Wert auf die Integration von Menschen mit Migrationshintergrund und Menschen mit Behinderung gelegt. Kinder, Jugendliche und Erwachsene jeglicher Nation erhalten ein "sportliches Zuhause" am Jahnplatz im Nordhorner Stadtteil Bookholt. Mit Stolz kann der Verein von sich sagen, über 40 Nationen eine sportliche Plattform geboten zu haben oder zu bieten.

Beispielhaft sind vier Projekte:

1. Die vierte Herrenmannschaft

- bestehend aus Spielern aus sechs verschiedenen Nationen - spielt seit Sommer 2012 in der 4. Kreisklasse der Grafschaft Bentheim. Diese Mannschaft ist mittlerweile komplett in das Vereinsleben integriert.



2. Integration von Menschen mit Behinderung

Zwei junge Männer Jonas (18 Jahre) und Pascal (19 Jahre) nehmen regelmäßig an Aktivitäten im Spielbetrieb und in der Betreuung von Mannschaften teil. Sie haben mit Norbert Schulz eine Vertrauensperson im Verein, der sie sorgsam in Aufgaben einbindet bzw. wurde eine gemeinsame Reise zu einem FC Bayern Spiel nach München organisiert. Jonas und Pascal nehmen an allen Veranstaltungen im Verein teil und kennen mittlerweile jeden Besucher des Vereinsheimes.

"Alle sind gleich und werden auch so behandelt"! Das ist das Motto aller Spartaner.



"Markt der Möglichkeiten" im NFV-Ehrenamt



Integration von M\u00e4dchen- und Frauenfu\u00dfball

Bei Sparta wundert sich niemand über "fußballspielende Frauen und Mädchen", ganz im Gegenteil, es wurden Vereinsstrukturen geschaffen, um dem "Frauenund Mädchenfußball mehr Qualität und Mitbestimmungsrecht zu verleihen.



4. Gründung von dem Verein "Sparta Kampala 09"

Vereinsmitglied Alexander Hombrink gründete im Rahmen eines FS-Jahres 2009 in Uganda (Afrika) den Verein "Sparta Kampala 09". Vor Ort unterstützte Alexander junge Afrikaner, ihrem Hobby, Fußball, nachzugehen. Aus Nordhorn wurden direkt Geld- und Sachspenden zugesendet. Seitdem pflegen beide Vereine eine internationale Freundschaft. Kontakte und Spendenaktionen für Sparta Kampala 09 sind mittlerweile fester Bestandteil des Vereinslebens.





Integration wird beim Nordhorner Sportverein Sparta 09 gelebt!

Quellen: Auszug aus dem Konzept von Dennis Klein und Alexander Hombrink (Nordhorner Sportverein Sparta 1909, NFV-Kreis Grafschaft Bentheim)
Weiterführende Informationen erwünscht?
Bitte über die NFV-Geschäftsstelle, Frau Andrea Hoffmeister, Tel. 05105 - 75159